



Selon Notre Foi

BIMESTRIEL N° 702

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE RUEIL-NANTERRE

Janvier-février 2026

L'édito du pasteur



Un œcuménisme qui doit se réinventer

En ce début d'année 2026, notre Église est peut-être plus que jamais invitée à regarder au-delà de ses frontières confessionnelles.

Depuis le concile Vatican II, catholiques, protestants et orthodoxes ont parcouru un chemin remarquable vers une meilleure compréhension mutuelle. Des déclarations communes, des prières partagées et certains engagements concrets ont transformé nos relations : jadis marquées par la méfiance, ces relations se vivent désormais le plus souvent en véritable fraternité.

Pourtant, les obstacles doctrinaux persistent, et de nouveaux défis s'imposent à nous avec force : la déchristianisation qui vide nos églises en Europe, les replis identitaires qui peuvent tenter certains, les questions sociétales qui divisent, les conflits qui ensanglantent le monde, les crises climatiques et migratoires qui appellent une réponse commune.

Face à ces réalités, il est évident que l'œcuménisme doit aujourd'hui se réinventer en devenant un témoignage qui soit peut-être encore plus concret et vivant, comme pourrait l'être le fait de mener ensemble des actions pour la justice, la paix et la sauvegarde de la création, pour ne prendre qu'un seul exemple.

Mardi 3 février prochain à partir de 20h30 au temple, nous aurons la joie de recevoir trois théologiens (cf. article au sujet de cette conférence p. 3) qui viendront alimenter notre réflexion à ce sujet, et tenteront de nous dire quels peuvent être pour eux les nouveaux défis que l'œcuménisme doit affronter en cette nouvelle année 2026.

Bonne et joyeuse année à toutes et tous, dans l'unité du Christ déjà donnée !

Etienne Rufenacht

Semaine de l'Unité des chrétiens du dimanche 18 au dimanche 25 janvier 2026

Il est prévu un échange de chaire avec la paroisse catholique de St Joseph de Buzenval :
Samedi 17 à 18h30 : le pasteur se rendra à St Joseph et dimanche 18 le prêtre viendra prêcher au culte.

Agenda

Janvier

- Dimanche 4 **10h30 : Culte**
Prédicateur à confirmer
- Jeudi 8 **19h30-20h15 : Halte prière**
- Samedi 10 **11h-12h : Lecture et partage**
- Dimanche 11 **10h30 : Culte**
Pasteur Etienne RUFENACHT
KT5 – Journée de paroisse
Forum des activités paroissiales
- Jeudi 15 **20h30 : Conseil presbytéral**
- Samedi 17 **10h-12h : "la Bible ça m'intéresse"**
- Dimanche 18 **10h30 : Culte avec Sainte Cène**
Pasteur Etienne RUFENACHT
- Dimanche 25 **10h30 : Culte**
Pasteur Emmanuel THOBOIS

Février

- Dimanche 1^{er} **10h30 : Culte**
Pasteur Etienne RUFENACHT
- Mardi 3  **20h30 : Conférence**
Œcuménisme : quels nouveaux défis en 2026 ?
- Jeudi 5 **19h30-20h15 : Halte prière**
20h30 : Conseil presbytéral
- Dimanche 8 **10h30 : Culte**
Prédicateur à confirmer
- Samedi 14 **15h-17h : Goûter Fil d'Argent**
Ouvert à tous !
- Dimanche 15 **10h30 : Culte avec Sainte Cène**
Pasteur Etienne RUFENACHT
KT6 – Journée de paroisse
- Dimanche 22 **10h30 : Culte**
Pasteur Etienne RUFENACHT

Rappelons que les **Journées de paroisse** rassemblent les familles, des plus jeunes aux aînés, autour du **culte**, du **catéchisme** et de **repas festifs** au cours desquels nous partageons ce que chacun a apporté : mets et boissons.



Toute **aide** est bienvenue le matin pour organiser la salle et installer les tables avant le culte.



Echos du conseil presbytéral du 4 décembre 2025

Nous avons démarré notre Conseil par la lecture de la bible dans 1 Pierre 1, vs. 1-8 et 22-25. Dans la foulée du synode Régional qui avait pour thème l'Église universelle, ce texte insiste sur la joie d'une espérance qui repose sur Dieu, sur l'amour fraternel et l'ancrage dans la parole de Dieu.

Notre temps de partage nous a permis de revenir sur les moyens à mettre en œuvre afin de porter les priorités définies dans le cadre de notre communication de paroisse. Nous avons également pu aborder la préparation du Forum des activités de notre paroisse prévu en janvier.

La suite de nos travaux nous a permis d'échanger des nouvelles paroissiales, de revenir sur des activités passées puis d'aborder l'organisation des activités à venir. Après un point financier, le conseil s'est terminé par le chant du cantique 182 « Notre Père ».

Timothy Burton-Page

Le mot du trésorier

Au moment où j'écris ces lignes, l'année n'est pas encore terminée, néanmoins, nous pouvons quand même en tirer un premier bilan.

Tout d'abord, les dépenses courantes sont maîtrisées et inférieures au budget (environ 5 000 € d'économies). Si on note une augmentation par rapport à l'an dernier (environ 3 000 €), c'est principalement dû à l'augmentation de notre contribution au budget régional (+800 € par rapport à 2024) et au défraiement des conférenciers, nouvelle activité lancée cette année (+1 000 €). On notera également une hausse du coût du gaz (+900 €) tandis que les autres fluides (eau, électricité, carburant) sont plutôt stables.

Concernant les recettes courantes, elles sont à mi-décembre 2025 en retrait par rapport à l'année complète 2024 (environ -3 500 €), avec cependant des recettes liées aux conférences (+1 900 €) qui n'existaient pas précédemment et une baisse sensible des offrandes nominatives (-6 500 € ; -12%). On notera cependant la hausse des offrandes anonymes (+1 700 €) après plusieurs années de baisses, peut être un effet de la mise en place du panier connecté (presque 2 000 € récoltés par ce biais).

Vous avez été nombreux à répondre à l'appel lancé mi-novembre, ainsi qu'à participer à la journée d'offrande, à l'occasion de la fête de l'Avent. Soyez-en toutes et tous remerciés chaleureusement car cela devrait permettre à la paroisse d'afficher un résultat courant positif cette année encore.

Enfin, sur la partie travaux, nous commençons à recevoir des virements concernant les subventions validées (FLAM, ville de Rueil-Malmaison...), ce qui permettra d'engager des coûts sans puiser immédiatement dans nos réserves.

Le bilan complet de l'année vous sera présenté dans le prochain SNF, d'ici là, je vous renouvelle mes remerciements pour votre contribution à la vie de notre église.

Pierre Bompaire



Message de l'entraide

L'assemblée générale extraordinaire s'est tenue le 30 novembre après le culte. Ce fut l'occasion de faire le point sur les activités 2024, mais aussi celles de 2025. Il a été évoqué le besoin de **donner un nouvel élan au soutien à Madagascar** avec l'aide des parents et les enfants du KT. Il a aussi été souligné l'importance de **nous mobiliser dans la durée pour assurer le covoiturage** de quelques ainés, car leur participation au culte dominical est un moment de bonheur inégalé. Sachez aussi qu'une réunion bimensuelle animée par notre pasteur est maintenant mise en place pour échanger des nouvelles et identifier les accompagnements souhaitables.

Le bureau de l'Entraide vous présente ses meilleurs vœux 2026 de fraternité !

Thierry Herrenschmidt - Isabelle Gilles

Où va le pasteur ?

26 décembre – 5 janvier : congés.

Samedi 17 janvier à 18h30 : échange de chaire à l'Eglise St Joseph de Buzenval.

Mardi 20 janvier : pastorale consistoriale à Poissy.

Jeudi 22 janvier matin : réunion des présidents de consistoires de la région parisienne

Jeudi 22 janvier après-midi : rencontre des prêtres, diacres et pasteurs des Hauts de Seine, dans le cadre de la semaine de l'unité.

Du mercredi 4 au mardi 10 février : congés.

Dans nos familles :

Exposition à St Maximilien Kolbe

Notre amie **Alice Waternaux** nous fait part d'une exposition de douze tableaux peints par son père **Pierre-Marie Rudelle**, hommage réalisé à l'occasion des 10 ans de son décès.



Vernissage : **vendredi 23 janvier** à 19h.

Permanence assurée les samedi 24 et dimanche janvier 25 de 15h à 19h.

Vœux du Conseil presbytéral pour 2026

Chères paroissiennes, chers paroissiens, chers amis,

C'est avec le plus grand plaisir que nous vous présentons tous nos vœux pour cette nouvelle année pour vous, votre famille et tous ceux qui vous sont chers. Que 2026 vous apporte santé et réussite dans vos projets, mais surtout que la lumière de l'Espérance brille pour vous et que Joie et Paix vous accompagnent quoi qu'il arrive !

Cette année 2026 sera une année très importante pour notre paroisse. Avec votre soutien, notre projet de rénovation de nos locaux a très bien avancé et les travaux devraient commencer au mois de septembre. Ces lieux où, depuis presque six décennies, nous avons passés tant de moments forts, où nous avons prié, chanté, médité, ri ou pleuré, retrouveront grâce aux efforts de tous une nouvelle jeunesse ; nous aurons un temple accessible à tous et des salles de réunions lumineuses et chaleureuses. Ainsi serons-nous dans les meilleures conditions pour être une paroisse toujours plus rayonnante et accueillante pour faire connaître et partager la Parole entre nous et autour de nous !

Soyez assurés que votre Conseil poursuivra tous ses efforts en ce sens ; nous formons aussi le vœu que vous continuerez à nous soutenir dans cette tâche parfois lourde mais toujours passionnante et gratifiante par vos prières, vos actions et votre confiance !

En espérant avoir souvent le plaisir de vous retrouver au cours de cette nouvelle année, nous vous renouvelons encore tous nos vœux fraternels !

Bernard Schaer, pour le conseil presbytéral



Prochaine Conférence de la rue Molière, le 3 février

Œcuménisme : quels nouveaux défis en 2026 ?

Depuis Vatican II, les Églises chrétiennes catholiques, protestantes et orthodoxes ont accompli des pas décisifs vers l'unité. Mais des obstacles demeurent. Et les Eglises sont confrontées en 2026 à de nouveaux défis, considérables : déchristianisation, replis identitaires, questions sociétales majeures, conflits, questions économiques, climatiques, et migratoires. Comment l'œcuménisme doit-il alors se réinventer ?

Trois théologiens, protestant, catholique et orthodoxe, tous trois engagés depuis longtemps dans la dynamique œcuménique, dresseront le bilan des acquis, analyseront les blocages persistants et esquisseront ensemble les chemins possibles pour une unité chrétienne renouvelée face aux défis du XXI^e siècle.

Avec le pasteur Christian Baccuet, président du Conseil national de l'Eglise protestante unie de France, Katherine Shirk-Lucas, théologienne, enseignante à l'Institut Catholique de Paris, assesseure catholique de l'Institut Supérieur d'Études Œcuméniques, et Georges El Hage, théologien orthodoxe, directeur des études également à l'Institut Supérieur d'Études Œcuméniques de Paris.

Hélène Haering, pour le Groupe Conférences

Forum des activités paroissiales : une nouvelle occasion de découverte et de partage

Le **Forum des activités paroissiales** aura lieu le **dimanche 11 janvier**, à l'issue du culte, **de 12h00 à 13h30**, dans la **salle Concordia**. Ce rendez-vous fraternel et convivial sera l'occasion non seulement de retrouver l'ensemble des activités qui font vivre notre paroisse tout au long de l'année, mais aussi de **découvrir plusieurs nouveautés**. Vous pourrez notamment :

- prendre connaissance du projet de rénovation du temple, présenté et expliqué sur le stand Travaux et entretiens ;
- rencontrer les **jeunes de la paroisse**, qui tiendront leurs propres stands et partageront leurs enthousiasmes ;
- découvrir les **nouvelles activités culturelles** qui se développent au sein de notre communauté, en complément de toutes les autres activités, groupes et commissions déjà existants.

Comme lors des précédentes éditions, ce forum permettra de rencontrer les responsables, poser des questions, manifester l'envie de rejoindre une équipe, ou encore proposer des idées nouvelles pour faire vivre notre paroisse.

Un **apéritif simple mais festif**, préparé par la commission qui porte si bien son nom, viendra accompagner ce temps de rencontre et d'échanges dans la convivialité.

Nous nous réjouissons de vous y retrouver nombreux !

Jérôme Thomas

Selon Notre Foi



Avancement du projet de rénovation des locaux à fin décembre 2025



Le projet de rénovation prend forme !

Le 14 décembre 2025 a eu lieu **l'Assemblée générale extraordinaire** spécialement dédiée au Projet de rénovation des locaux.

49 membres étaient présents ou représentés, ce qui montre l'intérêt porté à ce projet majeur ! Cette assemblée s'est déroulée dans un climat serein, constructif et très reconnaissant du travail accompli.

Ont été validés :

- L'Avant-Projet détaillé (APD Indice C) à 515 000 € HT remis par l'architecte, qui intègre la rénovation du presbytère, la réfection des peintures et les sols des petites salles du rez-de-jardin, une actualisation des prix de 2,5% et le diagnostic amiante.
- Le montant total du budget du projet à **810 000 €**, en recettes et en dépenses. Ce nouveau montant est cohérent avec la visibilité sur les dons et subventions, ainsi qu'avec les dépenses retenues à l'issue de l'APD Indice C.
- L'engagement de la phase de consultation des entreprises dès janvier 2026.
- La poursuite de l'animation financière spécifique pour un montant minimum de 10 000 €/an en 2025/2026 et 2027.

Le prochain rendez-vous est donné en assemblée générale ordinaire au 2ème trimestre 2026, avec un début des travaux prévu en septembre 2026.

Les cinq membres du groupe de « Rénovation des locaux » vous remercient de la confiance que vous leur accordez **et souhaitent que 2026 soit une belle année de concrétisation !**

*Thierry Herrenschmidt, Responsable du Groupe Locaux
Avec Christian Lekime, Yves Plantier, Jean Servière, Franck Vienot, Gwénaële Vincent*

Modalités des dons



Pour nous permettre d'atteindre notre objectif de l'année, nous faisons appel à votre générosité pour collecter encore 5 000 € avant le 31 décembre 2025.

Vous pouvez verser votre don directement à l'EPUdRN (déduction IR) par chèque à l'ordre de EPUdRN, par virement bancaire (IBAN sur demande) ou en ligne sur le site de l'EPU de Rueil - Nanterre.

<https://epurn.s2.yapla.com/fr/campaign-8672/detail/soutenir-la-renovation-du-temple-de-rueil-et-nanterre/8672>



Subvention au titre du Budget Participatif Handicap de la Région Île-de-France



Le 11 décembre dernier s'est tenue au Conseil Régional d'Île-de-France la remise des trophées aux structures lauréates du Budget Participatif Handicap en présence de Valérie Péresse, Présidente, et de Pierre Deniziot, délégué spécial à l'inclusion, au handicap et à l'accessibilité. La nouvelle association culturelle protestante de Rueil-Nanterre y était puisque la Commission Permanente de la région a attribué aux Amis de l'orgue du temple de Rueil, en date du 20 novembre 2025, une subvention de 10 000€ pour permettre la mise en accessibilité des sanitaires du temple dans le cadre des travaux de rénovation à venir.

Merci à toutes celles et tous ceux d'entre vous qui ont voté pour notre projet cet été et ainsi permis qu'il soit lauréat.

Gwénaële Vincent



Selon Notre Foi

Eglise Protestante Unie de Rueil-Nanterre
32 rue Molière, 92500 Rueil Malmaison
Tél 01 47 51 02 82 - Mail : contact.epurn@gmail.com

Site Internet : <https://rueil-nanterre.epudf.org>

Le Pasteur Etienne Rufenacht

reçoit le vendredi de 10 h. à 13 h. et sur rendez-vous.

Président du Conseil Presbytéral : Bernard Schaefer
TréSORier : Pierre Bompaire

Les cotisations sont à adresser au trésorier à l'adresse de l'église, sur le site ou par virement (IBAN sur demande)